

En bref

NOAILLES : RANDONNÉE DU PATRIMOINE LE 18 SEPTEMBRE

— La randonnée du Patrimoine se tiendra dimanche 18 septembre la deuxième du Patrimoine à la découverte de l'histoire de Noailles et de ses environs. Parcours 7 km.

NOAILLES : JOURNÉE PORTES-OUVERTES POUR LE BASKET LE 3 SEPTEMBRE

— Le basket organise une journée portes-ouvertes, samedi 3 septembre, de 14h30 à 17h30, au gymnase de Noailles.

« Si tu es intéressé(e), prends une paire de baskets propres et viens vite faire un essai !!! ».

CAUVIGNY : DÉCOUVERTE DE PIERREFONDS LE 15

— Le 15 septembre, Cauvigny organise une journée découverte de l'Oise en direction de Pierrefonds. Départ le 15 septembre 2016 à 8h30 place de la mairie. Visite du château médiéval de Pierrefonds. Déjeuner en commun à Saint Jean des bois. Visite du village Saint Jean des bois. Téléphone : 06 03 05 40 33

CAUVIGNY : BROCANTE ET FÊTE LES 24 ET 25 SEPTEMBRE

— La fête du village couplée à la brocante se déroulera le week-end du 24 et 25 septembre. Après avoir profité des manèges et attractions foraines, rendez-vous dans le Parc du Grand Jardin à 22h pour le traditionnel feu d'artifice, à partager en famille et entre amis. Renseignement au 03 44 07 38 19

PONCHON : JOURNÉE DU PATRIMOINE

— Voici le programme des journées du patrimoine des 10 et 11 septembre.

Dimanche 11 Septembre : L'église et le Musée JOLY seront ouverts de 15h00 à 18h00. Une exposition du GEMOB (Groupe d'étude des Monuments et Oeuvres d'Art de l'Oise et du Beauvaisis) vous sera présentée. Une animation musicale vous sera présentée le Dimanche à 16h00 au Musée, sur le Parvis de l'église. Concert à 18h00 et verre de l'amitié offert.

Ouvertures également les 17 & 18 Septembre, journées officielles du Patrimoine, de 15h00 à 18h00

HERMES : RANDONNÉE LE 4 SEPTEMBRE

A Hermes, le 04 septembre, on randonne. Rendez-vous à 8h30, place de l'Eglise pour une randonnée sympathique d'une dizaine de kilomètres... A l'issue, un pique-nique vous sera proposé au Parc de la Fraternité. Tarifs : 10 euros (avec le repas) 05 euros (sans le repas).

HERMES : FORUM DES ASSOS LE 11

Dimanche 11 septembre, venez découvrir ce que proposent les associations, lors du forum des associations, de 10h à 18 h, au Parc de la Fraternité

Venez découvrir, vous amuser et pourquoi pas vous inscrire à l'une des nombreuses associations participantes ! Plusieurs dizaines d'entre elles seront présentes ; culturelles ou sportives, il y en aura pour tous les goûts ! Venez vous initier au théâtre, au tir à l'arc, à la danse country, à la peinture, à la danse, au football, à la sophrologie et bien d'autres encore !

BERTHECOURT : BROCANTE LE 4 SEPTEMBRE

Organisée par le Comité des Fêtes, la brocante de Berthecourt se tiendra le Dimanche 4 Septembre 2016, dans les rues du village.

Restauration sur place : buvette, chipolata, merguez, frites, hamburger.

Si vous souhaitez réserver un emplacement : Prix du mètre : 3 €

Date limite de réservation : 31 août 2016

Renseignement et inscription au 06 81 06 18 80

NOAILLES/CAUVIGNY : BABY BALLON AVEC L'ASNC À PARTIR DU 10 SEPTEMBRE

A partir du 10 Septembre au CFI Box de la Mare d'Ovillers, l'AS Noailles-Cauvigny attend les enfants nés en 2012 et 2013. Rens au 06 31 54 86 16

SAINT-SULPICE : FÊTE COMMUNALE LE 3 SEPTEMBRE

Le CASS, accompagné du CCF organise, le 3 septembre prochain, la fête du village, avec un nouveau spectacle...

NOAILLES : FOIRE DE LA SAINT-MARTIN LES 19 ET 20 NOVEMBRE

La foire de la saint-Martin se tiendra les samedi 19 et dimanche 20 novembre 2016., Renseignements au 03 44 03 30 61

NOAILLES**La rentrée à Ponchon, St-Geneviève et Hermes**

Rentrée paisible à Ponchon pour 120 écoliers, rentrée sous le signe de la nouveauté à Hermes avec une classe en plus et des TAP et un périscolaire repensés. Enfin rentrée dynamique à St-Geneviève avec deux classes en plus.

Les rentrées du canton : Ponchon : environ 120 jeunes écoliers, répartis en 5 classes, l'école de Ponchon serait bien classique si elle n'offrait une particularité qui peut s'avérer gênante : ces classes sont réparties sur trois bâtiments. Une dans l'édifice même de la mairie, deux autres sur un autre bâtiment à l'arrière et enfin les dernières dans un autre bâtiment encore plus loin, le tout sur une forte dénivellation de terrain « cela est peu pratique et ne facilite certes pas les mouvements d'entrée et de sortie », confirme Geneviève Delaby, adjointe aux affaires scolaires et périscolaires. « Un projet de nouveau groupe scolaire a été déjà évoqué il y a plus de huit ans, indique Robert Joyot, maire de la commune, mais jusqu'à présent nous avons dû d'abord nous occuper d'autres priorités » (le lourd chantier de l'assainissement ndlr).

Côté enseignants, cette année, suite à un départ, un poste est désormais partagé entre deux « temps partiels » selon une organisation devenue courante dans l'éducation nationale. Grâce aux efforts de toute une équipe motivée et soudée, tout est réuni pour une rentrée « paisible ».

A Hermes, on change tout**A Hermes, Claire Lejeune a vécu sa première rentrée comme adjointe avec de nombreuses nouveautés.**

C'est Claire Lejeune qui s'est retrouvée en charge du dossier scolaire après les changements de municipalité de l'été dernier. Très impliquée, au sein d'une équipe menée par le maire Gregory Palandre, elle va vivre ce 1er septembre sa première rentrée totalement issue des nouvelles orientations. Tout d'abord avec une ouverture de classe sur la maternelle, soit désormais cinq classes à effectif « normal ». Un changement

qui a impliqué le réaménagement d'un espace, l'achat de l'équipement, et la nomination d'une nouvelle enseignante. Mais le projet qui tient le plus à cœur de Mme Lejeune consiste en la mise en place de nouveaux schémas pour les « TAP » (temps d'activités périscolaires).

Après une année de concertation auprès des parents d'élèves et des enseignants, il a été décidé de modifier profondément un système qui ne donnait satisfaction à personne : les 45 minutes quotidiennes étant notoirement insuffisantes pour apporter vraiment un plus aux élèves. Dans le nouveau projet éducatif qui a été présenté et validé par les services de l'éducation nationale, les TAP vont se dérouler ainsi : Pour les élèves de maternelle : les jeudis après-midi, de 13h 30 à 16h30, les petits et moyens feront la sieste tandis que les grands pratiqueront la sophrologie, (apprentissage de la gestion des émotions, de la motricité, de la communication) ou auront accès à de l'éveil musical. Puis, récréation, activités manuelles et jeux clôtureront l'après-midi.

Pour les élèves de primaire : les mardis et vendredis après-midi de 15h à 16h30, après une récréation, les enfants dispose-

**Robert Joyot et Geneviève Delaby adjointe aux affaires scolaires à Ponchon ont assisté à la rentrée jeudi. Ils pourraient relancer le projet d'un nouveau groupe scolaire.**

— il ne s'agit « d'une garderie ».

Sainte-Geneviève : deux ouvertures de classe

« En maternelle, nous avons sept classes, soit une en plus que l'année passée, mais par rapport à l'année dernière nous n'avons que peu d'élèves en plus, mais la création d'une classe s'imposait pour que les élèves travaillent dans de meilleures conditions » explique Mr Vereecke, premier adjoint en charge des affaires scolaires et périscolaires, « ce qui a nécessité une refonte et des réaffectations de locaux, l'année dernière nous avons déjà eu l'ouverture d'une classe en élémentaire, mais nous n'avons pas de locaux, ce qui avait conduit à l'installation d'un élément modulaire. Cette année le problème se posait à nouveau, nous avons doté les écoles Claudel et Pauchet d'ordinateurs portables ce qui a permis de libérer un local informatique. C'est ainsi que cette nouvelle classe a été créée ». Le maire Jacqueline Vanbersel précise que le mobilier et les équipements sont neufs et permettront de travailler dans d'excellentes conditions. « En ce qui concerne les écoles élémentaires il y a également eu une ouverture de classe due au sursuffisant, poursuit Mr Vereecke, permettant de limiter les classes à 26/29 élèves. Au total 182 élèves et 7 classes pour la maternelle, 247 élèves et 9 classes pour l'école Camille Claudel (CP/CM2) et 56 élèves en deux classes pour l'école Roger Pauchet CM1 et CM2 » D'un point de

vue personnel, ce sont six nouvelles enseignantes qui vont venir rejoindre les effectifs, et deux stagiaires sur la création de classe en élémentaire.

Pour les TAP, comme en de nombreux établissements, les ¾ d'heure quotidiennes ont été remplacés par le vendredi après-midi sur trois heures, il a été fait appel à des intervenants déjà connus au centre Yves Montand, ce qui a créé une certaine mutualisation des compétences : tir à l'arc, judo, poney, football, cinéma, introduction premier secours, sécurité routière, et sorties viennent s'ajouter à la découverte de l'italien, de la lecture. « "Trois heures", c'est un format intéressant explique le premier adjoint car sur trois heures nous pouvons trouver des intervenants, nous avons réussi à créer des TAP de grande qualité, de plus, les élèves sortent tous les 15 jours... »

Mais le gros projet qui mobilise l'équipe municipale, c'est la création de la cantine scolaire dont la réalisation est en cours, qui va permettre d'améliorer les services. Cette création fait d'ailleurs partie d'un projet global incluant une salle polyvalente dont la commune a bien besoin et dont les grandes lignes sont déjà définies. C'est donc, au final, une rentrée qui se présente plutôt bien selon l'analyse des élus, à part le plan « vigipirate » qui complique un peu la circulation des parents accompagnants.

**Jacqueline Vanbersel, maire de Ste Geneviève et Mr Vereecke, premier adjoint chargé du scolaire, réfléchissent maintenant à la création d'une cantine.**